

EL PERIÓDICO PARA TODOS

Precios de suscripción
Quince céntimos semanales
Número suelto cinco céntimos
Atrasado veinticinco idem
Trimestre, 3 pesetas, en los
pueblos donde no tengamos Cor-
responsal.
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES

UN ABUSO

que no debe tolerarse

Ya que el señor Inspector Provincial de Sanidad, en distintas ocasiones ha demostrado el mayor interés en atendernos, poniendo de relieve su celo en el desempeño del cargo que ostenta, exponemos hoy a su consideración, un abuso que no debe tolerarse bajo ningún concepto, en bien de la salud y aun de los intereses del vecindario de Alicante.

Hoy que la higiene hace sentir sus beneficiosos efectos, en todo cuanto con el público está relacionado, siguiéndose en este sentido una plausible campaña de saneamiento, que vemos patentizada en teatros, cines, cafés, y demás centros públicos, y aun en los domicilios particulares, no deja de extrañarnos muy mucho el ver que se tiene casi en el mayor abandono un centro tan importante para la vida de la población como es el Mercado, no refiriéndose sólo y exclusivamente a la limpieza del mismo, sino al estado en que se ponen a la venta, para el consumo, algunos artículos comestibles.

Y para puntualizar, por hoy, diremos que especialmente con el pescado, se cometen abusos incalificables atentatorios a la salud pública. Se nos denuncia y hacemos presente al señor Inspector de Sanidad, que en la playa del Postiguet, en el primero de los bañaderos, existe un depósito donde se almacena el pescado, y de donde sale para la venta el que caucionan que pueda consumirse, al precio que se base, cuando en el indicado depósito el pescado sobrante que se expende al siguiente día y a veces dos días después de haber sido sacado del mar.

No creemos que ello sea tolerable, por tres razones a nuestro parecer, justificadas:

Primera, porque el depósito no reúne las condiciones higiénicas que debería reunir.

Segunda, porque aunque esas condiciones las reuniera, entendemos que debe ser peligroso para la salud pública, consumir un pescado que está almacenado días enteros.

Y tercera, porque, suprimiendo ese almacén, el pescado se vendería fresco, y más barato, pues la mayor cantidad obligaría al abaratamiento. Lo cual quiere decir, que el público saldría beneficiado por todos conceptos. El Sr. Gadea, debe tener presente esta denuncia y evitar el abuso que se comete, imponiendo las prescripciones sanitarias a que haya lugar, dando con ello una vez más, prueba de la acertada gestión que está realizando como jefe de la Inspección provincial de Sanidad.

Antes que los intereses de unos cuantos contratistas, acaparadores ó como se llamen, está la salud de un pueblo que al propio tiempo ve lesionados sus intereses, más sagrados que aquellos, por todos conceptos.

El Sr. Gadea tiene la palabra.

Gran liquidación de calzado

A precios baratísimos. Se vende Estantería, Caja de casaca, incubasibles y un gran cristal para escaparate. Plaza del Teatro 7. Zapatería.

Los abusos de la Tabacalera

Sin temor a que se nos llame sistemáticos, ya que despecto no podemos sentir ninguno, pues no, admitimos los regalos que mensualmente suele hacer la Compañía Arrendataria de Tabacos a los periódicos locales, continuaremos como hasta ahora, poniendo de relieve los abusos que viene cometiendo esta poderosa empresa.

Decir que el tabaco es malo, no es cosa nueva, pero afirmar que cada día nos lo suministran de peor calidad y a precios sumamente caros, sí que podemos.

Una nueva reproducción de artículos publicados en estas mismas columnas bastaría para convencernos de la veracidad de estos actos, pero es preciso hacer algo más que lo dicho, pues ya no es solamente que abuse de los espacios dándonosle tabaco caro y malo sino que nos pone en evidencia ante los extranjeros que nos visitan.

No todo el mundo está obligado a conocer el alza en el precio del tabaco, y a pesar de todo, la Tabacalera aumenta el precio en la cantidad que estima conveniente, sin que se preocupe de hacerlo figurar en las cajillas, ni siquiera formar una nota de precios del tabaco para que se fije en todas las expenditorias.

Con esto, los que por primera vez pisem el suelo patrio y desconozcan las arbitrariedades que sufrimos los españoles creeran que todavía impera en nosotros el espíritu de «El Barbudo» ó «El Pernal», y cuando más tarde se enteren que todos los españoles consentimos que la Compañía Arrendataria de Tabacos, redondee su capital y nos suministre veneno, en lugar de tabaco, dirán que España es un país de eunucos.

Y otras marcas de papel de fumar.—Representante don Andrés Santamaría, Platos, 7.

UNA SÚPLICA

Al Señor Gobernador

Varias son las ocasiones en que interpretando los deseos del vecindario de la calle del Olivo, rogamos al señor gobernador Sr. Beltrán, que influyese para que se levantara la reclusión de una infeliz demente domiciliada en dicha calle.

Hoy nuevamente, formulamos el ruego al actual gobernador Sr. García Alonso seguros de que hará valer su influencia para complacerlos.

La demente en cuestión, molesta con frecuencia a sus vecinos, y aunque nos resulte doloroso, no podemos por menos que pedir se reclusa a la enferma, ó se obligue a la familia a que ponga medios para evitar los desmanes que puede cometer la demente en cuestión.

Creemos que la petición de aquel vecindario es justa.

Ida y vuelta

Como el tren pasa a las once, almorzo fuerte a las diez y me marcho campechano a la estación; tomo el tren; llevo a Alicante, me apeo, y seguidamente, a pie, me voy directo al Casino, y arrellanándome bien en un sillón de los amplios, de mimbre, tomo café mientras contemplo el mar bello, ¡que el mar, siempre bello es!

Si está, como el de Alicante manso y sumiso a sus pies.

¡Ahí, me paso unas horas tan contento. Si me ve algún antiguo colega mo da un abrazo, y después de charlar de cosas varias se aleja y sigo otra vez contemplando el panorama, y así, recuerdo una y cien veces los tiempos aquellos que siguiendo a una mujer paseaba la Explanada viendo en mi entusiasmo y fe mayor abismo en sus ojos al que tenía a mis pies.

Y, cabizbajo, abstraído, pensando en el tiempo aquel de esperanzas e ilusiones, que «va para no volver...», a la estación marcho lento y retorno con el tren, lleno de melancolía y enervante languidez.

MAXIMILIANO G. SORIANO.

viendo en mi entusiasmo y fe mayor abismo en sus ojos al que tenía a mis pies.

Y, cabizbajo, abstraído, pensando en el tiempo aquel de esperanzas e ilusiones, que «va para no volver...», a la estación marcho lento y retorno con el tren, lleno de melancolía y enervante languidez.

MAXIMILIANO G. SORIANO.

SECCIÓN DE HIGIENE

La vacuna anti tífica.

Orcheta.—Vos pegr...

La propiedad que adquiere un organismo de neutralizar las toxinas, y destruir los microbios de una infección determinada, constituye la inmunidad. En todas las épocas de la vida, habiase observado, que muchos individuos a pesar de vivir y estar en contacto directo, con los focos de la epidemia no sufrían la menor alteración de salud, y que otros muchos, después de padecer una infección, conseguían resistencias, adquirían defensas especiales, había un algo en su organismo, que les ponía al abrigo y les impedía volver, al mismo estado morboso.

Estos hechos motivaron una serie de investigaciones científicas alcanzadas a descubrir cuales eran los elementos productores de esos estados de resistencia que dieron resultado eminentemente práctico, pues imitando a la naturaleza, al sorprender el secreto, nacieron los sueros y las vacunas, de acción curativa los primeros y preventiva los segundos, que han librado a la humanidad del terrible azote de las infecciones. El organismo humano cuando es invadido por un microbio, reacciona contra él, pone en juego sus defensas y singularmente los elementos que integran la sangre y reclamando el puesto de honor en la lucha, se encargan de cazarlo, de englobarlo, de aniquilar su vitalidad, y últimamente de digerirlo por verdaderos fermentos intracelulares cuya naturaleza no está bien determinada pero de efectos seguros contra el agente infeccioso. Pero no acaba aquí el fenómeno defensivo, el organismo se opone con valentía a la acción destructora de los venenos por aquel segregados con reacciones humorales que determinan sustancias especiales llamadas antitoxinas ó anticuerpos que circulando por la sangre, se combinan químicamente, con el veneno microbiano neutralizándolo, y haciéndolo inofensivo; y como estos cuerpos quedan en la sangre por tiempo variable según las enfermedades; son los que determinan las resistencias y confieren a la inmunidad.

Sin necesidad de que el hombre exponga su vida a los riesgos de las infecciones la Ciencia ha encontrado felizmente, el medio de procurar, al organismo, esas defensas tan preciadas, de la inmunidad, con el empleo racional de la vacunación. Habiéndose encontrado en el suero de los convalecientes de fiebre tifoidea, esos anticuerpos específicos era racional la vacunación contra la fiebre tifoidea. Pero así como en Inglaterra y Alemania, recogiendo los hábitos científicos, se habían hecho vacunaciones contra esta enfermedad, y conseguido resultados maravillosos, en España sólo se habían hecho ensayos aislados y de laboratorio.

Fresca está aún, en la memoria de todos la reciente epidemia tífica que asolaba al vecino pueblo de Orcheta y cuyo agente morbígeno llegó hasta él, con las aguas infectadas procedentes de Sella, por haber lavado en ellas las ropas de uso de un tífico. El inteligente y celoso inspector de Sanidad de esta provincia, Dr. Gadea, con una actividad digna de elogio, dió severas órdenes sanitarias, que acabaron por extinguir la citada epidemia. Pero no contento con esto llevó su actividad a las altas regiones del progreso contemporáneo, y dando un alto ejemplo de amor a la patria y demostrando que los avances de la Ciencia le son familiares, ha querido ser el primero en soborear la gloria de implantar en España la vacunación colectiva contra la fiebre tifoidea ordenando se lleve a efecto práctica tan novísima y bienhechora en el pueblo de Orcheta. Lo cual se está cumpliendo con la mayor diligencia. Estos hechos, han de tener resonancia extrema en el mundo científico y han de colocar al Sr. Gadea en la primera fila de la intelectualidad española.

Lo ocurrido en Orcheta tiene una significación social inmensa. Inculcar en los toscos cerebros de los campesinos, las ventajas de la vacunación antitífica, convencerles de la eficacia del procedimiento, hacer germinar en su espíritu las ideas redentoras de la Ciencia, romper las órdenes de la ignorancia, representa un gran progreso para la Sanidad y una orientación nueva para los orchetenses que pueden tener el orgullo de ser el primer cabil, de la regeneración Sanitaria.

Si se analiza el resultado de las estadísticas de vacunación antitífica, sacaremos datos concordantes que en el momento actual son suficientemente expresivos para animar sin temores, que la vacunación contra la fiebre tifoidea, disminuye la morbilidad y mortalidad de un modo notable; aproximadamente de un 0,1 a 0,3 por 100.

No es tan inocua la vacunación antitífica como la de la viruela, por determinar aquella una ligera reacción orgánica, pero es tan pequeña y exenta de peligro, en individuos bien constituidos, que se puede despreciar, comparada con los efectos saludables del procedimiento.

De desear sería, que el ejemplo de Orcheta se repitiera en el resto de España y singularmente en Madrid, que vive condenado a perpetua tendencia tífica. Otrando de esta forma se haría mucho bien a la nación entera. No quiero divagar más sobre esta materia ni extenderme en consideraciones, pues mi propósito se reduce a dar a conocer un hecho justo, e ilustrar al público sobre estas prácticas modernas, ya que mañana publicará el doctor Gadea en estas columnas, un interesante trabajo dando a conocer la marcha de la epidemia y todo lo concerniente a vacunación antitífica que seguramente, ha de absorber la atención pública por la ganancia de su lenguaje, como por señalar una nueva era en la Ciencia Española.

Juan Albert Blasco
Alicante Marzo-913.

Lechería Modelo

de Francisco Durá. San Nicolás 14.—En este acreditado Establecimiento se expende leche de vaca y cabra ordeñada a presencia del comprador. También se sirve a domicilio.

El periodismo

Contad los periódicos de una nación y sabréis que rango ocupa en la escala de la civilización.

E. LACONLAZE

Cuando el germen inicial de las creaciones invadía substancialmente los vacíos de nuestro insondable Universo, destacábanse de aquellos insufrosos brillantes partículas que a pesar de su imperceptible diámetro, envolvían entre sus fauces un mundo de creaciones.

Es que la ley con su sabia perspectiva no olvidaba en la cuna de su generatriz, a los genios de la civilización que con el tiempo, habían de llenar las exigencias todas del progreso, en aquella humanidad cretina. El sol, con sus implacables radiaciones de incandescencia, iba levantando de aquel caos una sombra cristalizada por la luz, fantasma de los siglos, palanca de la evolución, tabernáculo de la sabiduría, aliento de la ciencia, canto del poeta y locura del filósofo. Este monstruo de blancas alas, de rápido vuelo y de precoz intrepidez, era de periodismo.

La imaginación agitada a impulsos de un espíritu noble y razonador, no encuentra elocuencia suficiente para elevar a esos seres que con inquebrantable empeño, se dedican a mover todo el conjunto de pensamientos que se incuban en la mente humana, se organizan y engrandecen mediante la perseverancia, la lógica y el esfuerzo del periodismo, escapelo que pulsa las ficciones superpuestas que bordean de oro y azul la hipocresía.

El móvil que me inspira este concepto, arranca de la libertad que desenvuelve el criterio que anima mi modo de ser, y con él, no pretendo estimular la modestia de estos obreros intelectuales, sino hablar con la independencia que constituye la integridad de mis principios; por eso digo con «Donoso Cortés», que de todas las potestades nacidas de la nueva organización social, ninguna es tan colosal y exorbitante como la concedida a todos de poner nuestra palabra en los oídos del pueblo.

Las sociedades modernas conceden la potestad de ser periodistas a todos, más a los que lo son, el tremendo encargo de enseñar a las gentes lo que Cristo enseñó a sus apóstoles. No toca a nadie pronunciar un fallo sobre tan augusta institución; pero cumple a todos saber que grandesa, ya que la profesión del periodista, es a la vez una especie de sacerdocio civil y una milicia siempre dispuesta a hacer valer y respetar la libertad y el derecho común.

El instrumento que la prensa maneja, debe de ser siempre de salvación, no de muerte, puesto que la palabra es más cortante que la espada, más pronta que el rayo, más destructora que la guerra, y más fatídica que la muerte. Los periodistas son los Ministros de la palabra social y cuando están caracterizados en el cumplimiento de esas delicadas exigencias, rara vez olvidan la responsabilidad que adquieren si directa ó indirectamente empujan con el error este ministerio sagrado y de terribles consecuencias.

El periodismo surge de lo ignoto, de todo principio arrancado al sentimiento, la primera idea para levantarla al templo de la ciencia, donde se sientan los genios de saber, los magistrados de la civilización, los sacerdotes del progreso.

En manos de la prensa está la honra de los pueblos y de los hombres, el estandarte de sus glorias, los cánones de la Justicia, y el confusionalismo, a la par que produce las más terribles desdichas, los más repugnantes hechos, si la razón y la verdad no son emblema de todos sus actos.

La prensa, es el tálamo vinculado con el sentimiento que anima la idea superior de la inteligencia individual, y en ti veloz discurrir, viajamos todos en sus alas en pos de la felicidad y de la armonía; ella sustituye los poderes envejecidos; modifica las ideas erróneas, avergüenza a los gobernantes chantageados, rejuvenece los ideales, encomia las grandes iniciativas, y solicita la recompensa a que se hacen acreedores todos los hombres que se sacrifican por la humanidad.

Se precisa que, para que la prensa sea el vivo esmaite que flote sobre la superficie de toda vulgar pasión, que los que muevan su delicado organismo conozcan antes de tocar sus resortes, la verdad, y opongan todo el poder de su alma a las mentiras de conveniencia intelectual, inspirándose en los principios de lo justo, de lo bueno y de lo bello, que son la esencia misma del hombre.

Sabido es que las grandes naciones han sido dirigidas por periodistas ilustres y que los poderes públicos que rigen los pueblos todos, ceden los puestos más elevados de la máquina gubernamental a los periodistas; por esto su misión a cumplir, asume tanta responsabilidad en todos los órdenes sociales.

La prensa, es la alquimia del porvenir y el verdadero electrómetro de la humanidad, su estabilidad y su progreso, está previsto por la gran ley de la naturaleza, y ni la fuerza ni el error, harán retroceder su acción una milésima, ni impedirán que sus altos fines se cumplan y la historia de los tiempos reconozca sus verdaderos méritos.

ELABORADO POR EULALIO EXPILL

TOPIRRRESORBARON

remedio seguro contra los

Sabañones

preparado por ENRIQUE REUS Y HIL FARMACÉUTICO. Le cura a las 48 horas, aunque estén ulcerados. Exíjase siempre el auténtico.

No contiene ningún caustico ni mancha la ropa.—De venta en todas las farmacias al precio de 150 pesetas frasco. Al por mayor, los pedidos a su autor, en Castalla (Alicante).—Depósito en Alcoy, Farmacia del doctor Monllor.

Sobre un arbitrio

En distintas ocasiones hemos procurado aportar nuestro grano de arena a la campaña emprendida por la Liga de Propietarios Cámara Oficial de Propiedad Urbana de Alicante, para demostrar la ilegalidad de cierto arbitrio con que el Ayuntamiento ha gravado la propiedad.

No tratamos de ocuparnos al detalle hoy de las innumerables gabelas con que el Ayuntamiento grava a diario al propietario, porque seríamos demasiado prolifos al enumerarlos; así como tampoco trataremos de anunciar la serie de protestas que en forma legal dicha Cámara ha presentado al Ayuntamiento y al anterior gobernador, y que, en virtud de la política española tan sumamente perniciosas, han sido miradas con indiferencia, cuando no con menosprecio.

Ya en otra ocasión dicha Cámara, publicó un artículo cuyo título era «No puede ser legal» artículo que motivó una buena marabatta, pero que no trajo la consecuencia de que fuese demostrada la legalidad del arbitrio sobre canonales, bajadas de agua y pasos por las cocheras de las cocheras de lujo; y a pesar de transcurrir de la fecha de la publicación del artículo aludido hasta hoy sobre diez meses, el Ayuntamiento todavía no ha demostrado la legalidad del arbitrio, y lo que es más, sin resolver esa duda, contra viento y marea, sin más razón que el porque sí, procede al cobro del mencionado arbitrio, nombra Agente ejecutivo para los que esperando la solución aparecen como morosos; y éste en uso unas veces de

los atribuciones y otras veces en abuso de las mismas, procura por todos sus medios, más ó menos legales, llegar hasta el embargo.

¿Hubriase visto cosa parecida en otra nación civilizada? Seguridad absoluta tenemos que en cualquier parte del mundo quizá en Africa Central, se hubiese categóricamente contestado si era ó no legal.

Tiempo más que suficiente ha habido para que al verdadero dueño, para que al amo que es el que paga, y en este caso los propietarios, se diese explícitamente la aclaración obre si el Ayuntamiento estaba ó no autorizado convenientemente para implantar tal arbitrio.

En conclusión; no insistimos en este asunto, porque de modo magistral el Boletín de la mencionada Cámara trata esta cuestión, dejémosle la palabra al mismo; nosotros creemos que de no demostrarse lo contrario, de lo que el indicado Boletín dice, es porque éste tiene razón, y puede con orgullo decir, que el indicado arbitrio, no es legal.

He aquí el artículo a que hacemos referencia.

Dice así: «En otro artículo publicado en el número 143 de este Boletín, decíamos «No puede ser legal», y hoy añadimos que no lo es, mientras no se nos pruebe lo contrario, el arbitrio sobre canonales, bajadas de agua y pasos por las aceras a las cocheras de carruajes de lujo, establecido por el Ayuntamiento de esta Capital.

Decimos que necesitamos una prueba de la legalidad de dicho arbitrio, porque no nos consta que la corporación Municipal haya sido autorizada para imponerlo por el Ministerio correspondiente.

Por otra parte, en muchas poblaciones fue rechazado el referido arbitrio por tener el carácter de extraordinario y para proponerlo necesita la autorización del Gobierno en virtud de expediente instruido al efecto con Audiencia del Consejo de Estado, y es necesario que los Municipios que lo soliciten, hayan consumido sus ingresos ordinarios, y aún así, de todos modos, es indispensable la aprobación por la superioridad y no basta que apruebe los presupuestos el señor gobernador civil, según así lo tiene declarado el Tribunal Supremo en sentencia de 21 de Abril de 1906 en que se desestimó la solicitud del Ayuntamiento de Madrid, imponiéndose las costas, y, por consiguiente, en el orden gubernativo y judicial está resuelto que un arbitrio extraordinario necesita la aprobación superior, y mientras no se obtenga aquella, no está legalizado.

También se declaró ilegal el arbitrio de referencia establecido por el Ayuntamiento de San Lucar de Barrameda, por carecer de los mismos requisitos; y si el de Alicante no consiguió dicha autorización, ¿con qué carácter de legalidad pretende cobrar el referido arbitrio?

Además, como ha dejado transcurrir el año 1912 y viene a recaudar en 1913 esta falta acusa a dicha Corporación de negligencia en perjuicio de los que hubieran podido pagarlo por trimestres en caso de estar aprobado.

De manera que si examinamos todos los precedentes que hemos indicado sobre el asunto de que se trata, observaremos que alguien será responsable de todos esos actos y del incumplimiento de las leyes y disposiciones vigentes, pues creemos que no debe cometerse ningún atropello con los contribuyentes que se resisten al pago de un arbitrio tan ilegal como injusto.»

De Alcoy

Por embriaguez y escándalo ha sido detenido por los guardias municipales números 28 y 29 el individuo Santiago Abad de treinta y nueve años, el cual fué conducido a la Casa de Socorro, donde le suministraron una buena porción de armonizado.

También ha sido detenida por los guardias municipales números 14 y 35 por escándalo y embriaguez Dolores Molina.

MOCICA

Acto humanitario

Lista de los donativos que ha recaudado el compañero Vicente Insa, para la viuda del compañero Sobriá Ripoll: José Zaragoza, 7'25 céntimos; Manuel López, 25; Francisco Alonso, 20; Nazario Sellés, 25; José Sivant, 30; Rafael Melo, 25; Pedro García, 50; Francisco Marcía, 25; Vicente Escodo, 25; Federico Bertomeu, 25; Andrés Gígara, 25; Carlos Cabrera, 25; José Flores, 50; Jacinto Beviá, 35; Juan Guardiola, 25.

Pedro Rullo, 25 céntimos; Francisco Sevilla, 1 peseta; Francisco Lorea, 1 peseta; Jaime García, 15; Alfredo Ros, 50; Alfredo Miralles, 25; Ramón Martí, 25; Tiván González, 25; Domingo Roca, 25; Rafael Bañó, 25; José Martínez, 20; Vicente Francés, 25; Juan Rocamora, 25; Vicente Fernando, 50; José Serrano, 50; Alfredo Pastor, 25; Ramón Boti, 25; Miguel Espi, 25; Evaristo González, 25; Segundo Brufal, 50; José Mendaro, 25; Miguel Pastor, 20; Manuel Mazón, 25; Isidro Agulló, 25; Ricardo Candela, 25.

Salvador Inocente, 25; Ramón Vidal, 25; Francisco Gomis, 25; Teodoro Pardo, 10; Miguel Llopis, 20; Antonio Sivert, 40; Francisco Bañó, 10; Bautista Senabre, 25; José García, 25; José Alemañ, 25; Antonio Ros, 25; Francisco Cortés, 25; Vicente López, 30; Vicente Esteve, 25; Lorenzo Guardiola, 25; Antonio Insa, 25; José Mira, 25; Rafael Estela, 50; José Navarro, 25; Manuel Picó, 25; Emilio Murcia, 25; Francisco Torregrosa, 25; Carlos Jever, 25; Romualdo Saez, 25; Rafael Escolano, 25; Francisco Guerra, 30; Francisco Muñoz, 25; Vicente Pérez, 25; Juan Iniesta, 25; Antonio Santos, 25; Premilivo Murcia, 25; Monserrate Andreu, 25; señor Santana, 25; Pascual Santacruz, 50; Bautista Monserrat, 25; Nicolás Sapena, 25; José Server, 50; Antonio Sivert, 25; Vicente Pérez, 25; Vicente López, 25; Carlos Terol, 50; Nicolás Lledó, 25; Juan Martínez, 50; Vicente Ferrando, 25; Vicente Beviá, 25; Francisco Bernabeu, 25; Vicente Molina, 50; Manuel Baeza, 50; José Sevilla, 25; señor Rosario, 25; Lola García, 25; Angelina Fuster, 10.

PATRONOS
José Bosch, 50; Lucio Cerdá, 50; señor Carrillo, 50; José Rico, 50; Francisco Gras, 50; Caparrós, 50; Vicente Miralles, 1; Enrique Lledó, 25; Rafael Benito, 50; Isaac Blanco, 1 peseta; Viuda Teresa, 50; Carlos Varón, 50.
Total general: 34'05 pesetas.

Academia Bayona-Eíner
ELECTROTÉCNICA
Clases prácticas para Operadores electricistas, Electricistas y Mecánicos electricistas. Para más informes dirigirse al Director, Torrijos 100. 1.º El plazo de matrícula se cierra en 1.º de Abril de 1913. Horas de consulta de 10 a 13 y de 15 a 18.

Carnet local
Ha regresado a Alcoy, el senador don Carlos Pérez Barceló.
Se encuentra enfermo, aunque no de cuidado, nuestro compañero en la prensa D. Antonio Lozano.

Procedente de Orihuela, llegó a esta capital el diputado provincial D. Francisco Ballesteros.
El exalcalde de Alicante D. Federico Soto, ha marchado a Valencia.

Ha regresado a Madrid D. Miguel de Maestu, redactor de la revista «Nuevo Mundo».
Se encuentra enfermo el escultor alicantino D. Vicente Bañuls.

También guarda cama la distinguida y respetable señora doña Rosa Sánchez Aparicio.
El cosechero de vinos D. Andrés Iborra, de Villena, se encuentra en Alicante.

Después de pasar una larga temporada invernal en esta ciudad, ha marchado a Sevilla D. Ismael Aguirrezaleta.
El concejal del Ayuntamiento de Madrid y presidente de la Asociación ferroviaria, D. Vicente Barrio, llegó ayer en el correo a Alicante.

El capitán del cuerpo de Seguridad D. Antonio Baigorri, se encuentran completamente restablecido de la dolencia que le retenía en cama.
Se encuentra en Alicante el distinguido

propietario de Orihuela don Adolfo Vandosel.
Se halla restablecido de su enfermedad el catedrático de este Instituto, don Antonio Valero.

A bordo del vapor correo «Lulio», salió ayer mañana para Palma el exdiputado a Cortes y jefe de artillería D. Luis Tur.
Se encuentra enferma de algún cuidado, doña Milagros Jover Clement.

Esports
Cine-Sport
Reprise de la emocionante y sensacional película dramática en tres partes titulada

LAS MEDALLAS DE BIDONI
Basada en un episodio de la guerra italo-turca.
Completarán programa notables Estrenos.
Preferencia, 25 cts.—General, 10.

Salón Moderno
Proyecciones cinematográficas permanentes, todas las noches, desde las seis en adelante.—Preferencia, 15 céntimos.—General, 1 id.
Se admiten anuncios para las paredes de 9 a 12 de la noche.

Teatro Nuevo
Todas las noches, secciones de cinematografía, desde las seis en adelante.—Preferencia, 10 cts.—General, 5 idem.

Municipios
El Ayuntamiento de Tárbenha ha expuesto al público por ocho días, el repartido de consumos del actual año.
Ha publicado en el «Boletín Oficial» de la provincia, la Alcaldía de Orihuela, las listas de electores de compromisarios para senadores, declaradas últimas y definitivas para el presente año.

Ha expuesto al público por ocho días, los repartos de consumos y arbitrios extraordinarios del año actual, el municipio de Aguas.
En el Boletín Oficial, ha insertado el Ayuntamiento de Creyillente la distribución de fondos, del mes de Febrero último.

También ha publicado en el mismo periódico oficial, el extracto de las sesiones celebradas en Agosto último, el Ayuntamiento de Alcoy.
Se ha practicado el sorteo de trece asociados que han de formar parte en la Junta Municipal del presente año en Orihuela.

También los municipios de Benifallim y Calpe, han practicado el sorteo de vocales asociados que han de formar parte de la Junta municipal de ambos pueblos.
El Ayuntamiento de Sax, ha publicado en el «Boletín Oficial», el extracto de los acuerdos adoptados por dicha corporación municipal en el mes de Agosto último.

El Ayuntamiento de Villena ha remitido para su publicación en el «Boletín Oficial» la distribución de fondos correspondiente al mes de Febrero pasado, la cual arroja un total de 73.000 pesetas.

Quereis evitaros flatulencias? Que reis no tener hinchazon de estómago? Quereis no tener sequedad de boca? Quereis no tener náuseas? Quereis evacuar normalmente? Quereis, en una palabra, normalizar el funcionamiento de vuestro estómago. ¿Entonces, hacer buenas digestiones y recuperar la alegría y gusto de vivir? Probar una sola caja de

ANTIGASTRALGICO VICENT
y os convencereis de que no hay panacea que se pueda igualar.—Precio de la caja 2 pesetas.—Venta en la farmacia del autor (Mayor 39 Monóvar) y en otras.
Depositos en Alicante: Droguería de Remigio Romero, calle de Alcañiz y en la de Francisco Richart, Parroquia 23.

AYUNTAMIENTO
Si esta tarde asiste suficiente número de concejales, celebrará sesión la Corporación municipal.
Los asuntos puestos en el orden del día son los siguientes:
Instancia de don Enrique Carey y don Federico Leach, solicitando construcción de un colector tubular.
Idem de don José Coloma sobre adquisición de ejemplares de una obra.
Informe de la Comisión de Banda.
Idem de la de Hacienda.
Extracto de acuerdos del mes de Febrero.
Elección de un señor teniente de alcalde.

Los Feirra (aqueleche)

Su curación radical por el Jarabe antiferro y píntulas fumigatorias del Doctor Agulló, sin necesidad de cambiar de clima.
Se dan prospectos detallados en casa del autor, Mayor, 51, Farmacia, Alicante.

Un niño atropellado

En la partida de Alfora, término municipal de Novelda, ocurrió un sensible accidente del que fué víctima un niño de tres años de edad.
Serían próximamente las tres de la tarde de ayer, el niño Francisco Ganó Irués, siendo alcanzado por un carro y produciéndose una herida bastante extensa en la cabeza y otra contusa en la mano derecha, siendo calificadas ambas de pronóstico reservado.
Después de asistido el herido, fué trasladado al domicilio de sus padres.
El suceso ha producido gran impresión.

Se instruyen diligencias en el Juzgado para averiguar las causas de la desgracia.
El Candado de Bronce
Gran surtido en Ferrería, Quincalla y Bateria de Cocina.
Antonio Ivorra y Mendozá, 14, Alicante.

Juzgados
En la Sala Audiencia del Juzgado de Jávea, tendrá lugar el día 29 del actual, la subasta de una finca justipreciada en 85.170 pesetas, propiedad de José Milana Teida, en ejecución de sentencia recaída en el juicio seguido contra dicho señor a instancia de D. José Pons Tur.
El Juzgado de Aspe, cita para que comparezcan ante él, a Antonio López Cerdan y Julian Coals Pérez, procesados por delito de hurto.
El juez de instrucción del distrito de Santo Domingo de Málaga, cita al procesado José Morante Ocaña, para que comparezca ante dicha autoridad a responder de los cargos que le resultan en la causa que se le sigue por estafa.

El juzgado de instrucción de Jijona interesa la comparecencia en el término de quince días, de Antonio García Miran, natural de Castilla y domiciliado en Alcoy, para prestar declaración en causa por sustracción de valores declarados, que se instruye en dicho juzgado.

De fiestas
Contra lo que muchos creyeron al principio parece asegurado ya el éxito de nuestras próximas fiestas, que prometen atraer un gran contingente de forasteros a esta población: con ello, indudablemente, se favorecerá bastante a la industria y al comercio locales.
El alcalde continúa con gran actividad y entusiasmo la organización del programa, que, si en realidad no resulta tan soberbio como en años anteriores, no por eso carecerá de atractivos. No queda tiempo ni hay dinero para hacer más. Sin embargo, no faltarán una buena corrida de toros ni una magnífica batalla de flores... festejos de indudable éxito.
Ahora, lo que conviene es trabajo con acierto, con entusiasmo y con fe patriótica en la propaganda, dejándonos de «líquidos miquis» y de músicas celestiales que pudiesen perjudicarnos a todos.
Hay que decirles la verdad a los pueblos de la región: vamos a hacer un sacrificio, sin duda alguna, pero nos disponemos a brindarnos unas fiestas dignas de ser vistas y que bien merecen un viaje a cuantos tengan gusto y no carezcan de dinero.

La benemérita sociedad alicantinista «Especta-Club» dispone ya de los afamados diestros Belmonte y Pasadas para la corrida de fiestas.
Aunque no está designado aún el ganado que ha de lidiarse, se sabe que será andaluz y de hierro bien acreditado.
En el Vestíbulo de la Casa Consistorial han sido expuestos varios bocetos de carteles que servirán para escoger el modelo anunciador de las próximas solemnidades.
También se celebrará un certamen ecuar.

No necesitamos encomiar la importancia de este número cultísimo y simpático.
El Sr. Ramos Previs se ocupa en los preparativos.

Para la celebración de la fiesta de aviación han surgido algunas dificultades de carácter económico.
No obstante, siguen los trabajos a ver si se consigue salvar dichas dificultades.
Habrá también fuegos artificiales, conciertos, verbenas, regatas, concursos de «foot-ball», de tiro y de natación, cinematógrafos públicos en los barrios populares, etc., etc.

En resume: una semana que se nos espera de mucho movimiento, de mucha gente...
Los cafés, fondas, posadas, la industria en general; obtendrá un ingreso extraordinario que ya no se le esperaba.
Que en vez de 100.000 son únicamente 10.000 duros los que entran en la capital a manera de propina o ingreso fuera de la cuenta? Bien; pues diez mil duros que quedarán rodando entre nosotros.
Y ponemos diez mil duros solamente para que los pesimistas no nos llamen exagerados... que cincuenta mil pesetas es tan poquito relativamente, que para atraerlos no merecería la pena de molestarnos y de pagar dineros.
Y esto es lo que se trata de demostrar.

DE NOCHE AMERICANA
Por telégrafo
TOMA DE POSESION
Washington.—Se ha celebrado con gran pompa la solemnidad de dar posesión al nuevo presidente de la República de los Estados Unidos, Mr. Wilson.
La ceremonia resultó brillantísima.
Por las calles del nuevo jefe de estado, ha sido aclamado por la muchedumbre.

DISCURSO MAGISTRAL
Washington.—Después de prestar juramento, Mr. Wilson ha pronunciado un discurso elocuentísimo que ha sido oído con gran expectación por parte del pueblo.
En su brillante peroración hizo resaltar sus ideas democráticas.
LO QUE DICE WILSON
Washington.—Como puntos más esenciales del notable discurso podemos señalar los siguientes.
Aboga, en primer término, por la necesidad de fomentar y desarrollar la actividad nacional bajo todos los aspectos.
Plantea la solución de importantes problemas financieros, económicos, sociales, políticos y agrícolas.
Dice que las leyes deben dictarse atendiendo solamente a los dictados de la más estricta justicia y equidad.

LEMA DEL GOBIERNO
Washington.—Como resumen del programa que si un gobierno ha de seguir Mr. Wilson, ha dicho que todo él, se encierra en este lema: «Restaurar y no destruir».
Justicia y solo justicia.

FINAL DEL DISCURSO
Washington.—Mr. Wilson ha estado elocuentísimo en los últimos párrafos de su discurso.
Han sido sentidos e inspirados en su gran amor a la humanidad.
Emocionaron profundamente.
Al terminar, Mr. Wilson, fué ovacionado en el más alto grado.

CONSECUENCIAS DEL DISCURSO
Washington.—Toda la Prensa mundial comenta el hermoso discurso de Mr. Wilson.
Se reconoce su trascendencia porque supone un cambio radical de procedimientos y rectificación de conducta para amparar a quienes luchan para poder vivir del trabajo.

De toros
ESTADO DE RECAJO
Las noticias que de Bilbao se reciben son en extremo pesimistas.
El estado del infortunado diestro es verdaderamente alarmante y creen los médicos que será preciso amputarle la pierna herida.
Dada la debilidad que sufre el enfermo, la operación se hace difícil ante el temor de un funesto desenlace.

Buzón de quejas
Llamamos la atención de quien corresponda del escándalo que está ocurriendo en una casa de la calle de Bañal, donde una señora llamada Antonia, ha sentido sus reales, y tiene establecida su «industria».
Los vecinos pacíficos y honrados están alarmados.
No podría obligarse a dicha señora a cambiar de domicilio, dejando así en paz a sus vecinos y evitar el mal aspecto

de que en una calle tan concurrida como esta, ahora por estar en ella el Salón Moderno, se vean ciertas «romerías».
[Por Dios señor gobernador!]
PERICO EL DE LOS PALOTES
SERVICIO POLICIAO
El «Favo», detenido
Por el sargento de seguridad, núm. 2, y guarda núm. 92, fué detenido Alfredo Navarro «El Favo», que anteayer hirió en la calle de la Infanta a Francisco Martínez Verdú «El chico de la Estacioneta».

Desde la inspección de Vigilancia y con el atestado instruido al efecto, se remitió dicho detenido al Sr. Juez de Instrucción del partido, ingresando en la cárcel.
Notas militares
Los capitanes del Regimiento de la Princesa, núm. 4 D. Antonio Carreras y D. Alberto Cañana, reconocieron en el almacén del referido cuerpo las fundas para instrumentos de música que en el existían, dando los conocimientos de los imperfectos al Sr. Teniente Coronel Mayor D. Antonio Montero.

En los exámenes últimos verificados ha sido aprobado para sargento nuestro querido amigo don Enrique Lozano quien ha demostrado ante el tribunal su inteligencia y aplicación obteniendo el núm. 1.
Nuestro más cordial enhorabuena a tan estudioso amigo.

Telegramas
De extranjero
FORMIDABLE INCENDIO
Paris.—Telegrafían de Tokio, que un horrible incendio ha destruido la ciudad de Niuzaum.
Hay numerosas víctimas, pero se desconocen por completo detalles más concretos de la catástrofe.
ROBO ESTUPENDO
Petersburgo.—Ha sido robado el joyero de la gran duquesa de Manienkorwa. El importe de las alhajas robadas asciende a más de un millón de francos.

OTROS INCENDIOS
Berga.—La importante fábrica de tejidos Grencella y C.ª ha sido destruida por un incendio.
No han habido desgracias personales. Las pérdidas ascienden a 125 mil pesetas.
El accidente ha sido casual.
UN AHOGADO
Paris.—Un individuo cayó al Sena, y aunque un agente llamado Bonzet, se arrojó al agua con objeto de salvarlo, cuando llegó ya era cadáver el citado sujeto.
Créese se trata de un suicidio.

MUERTO ILUSTRE
Rio Janeiro.—A bordo del vapor «Araguaya», que marcha con rumbo a Europa, ha fallecido el ingeniero Pereira, que goza de gran prestigio en la América del Sur.
LOS FERROVIARIOS INGLESSES
Londres.—La destitución del ferrocarril Richardson ha promovido gran excitación entre sus compañeros.
Los ferroviarios ingleses están hoy más unidos que nunca.
Se teme una huelga general.

CONFERENCIA IMPORTANTE
Tolón.—A bordo del acorazado «Voltaire», han celebrado una larga conferencia los ministros de Marina de Francia e Inglaterra.
Concedese gran importancia a esta conferencia.
POR LOS MINEROS
Paris.—En breve el ministro de Trabajos públicos, presentará al senado un proyecto de ley regulando el trabajo en las minas.

LOS CHINOS SIN DINERO
Pekin.—Las negociaciones que el gobierno chino lleva a cabo para conseguir un empréstito de dos ó tres millones de libras esterlinas, han fracasado.
El tesoro del gobierno no puede atender los gastos de la república.
DMISION
Londres.—Ha dimitido de su cargo el Virrey de Irlanda.
Créese no será admitida la dimisión.

ESPERANDO LA HUELGA
Budapest.—Reina gran expectación esperando que los obreros indiquen la fecha en que irán a la huelga general como protesta a no haber aprobado el gobierno la ley del sufragio universal.
Hay reconcentrados 60.000 soldados.

EURO PREPARANDO LA PAZ.
Paris.—El ministro de la guerra estudia el nuevo sistema de defensa de las costas de Francia.
DE AVIACION
Roma.—Ha realizado felicemente el raid MILAN-Roma el aviador ruso Senaurosoff.
A su llegada fué aclamado.
TEMORES FUNDADOS
New-York.—Témese que estable la revolución en seis repúblicas americanas. Ello obedece a la violenta situación de Venezuela.

UN GRAN ESTAFADOR
Viena.—El director Gerente de la fábrica de papel de Praga, ha huido después de realizar una estafa de veinte millones y medio de francos.
ROBO EN UN BAR
Paris.—Ha sido robado un bar de los más céntricos de la capital.
Se llevaron todo el dinero que había en la caja.
Provincias
RECOMPENSA
Madrid.—Romanones ha manifestado a los periodistas, que en breve se concederá un título nobiliario al general Aldeve.

MOVIMIENTO DE BARCOS
Cadix.—Ha llegado el transatlántico alemán «Santa María».
El jueves marcharán a tomar parte en las maniobras los acorazados «Carlos V», «Princesa de Asturias» y «Cataluña» y el cazatorpedero «Proserpina».
NO SE ENCUENTRAN
Barcelona.—No se han encontrado todavía los cadáveres de los niños que iban en la lancha que naufragó ayer.

FUEGO EN UN AUTO
Valencia.—Dentro del garage se ha incendiado un auto propiedad de don César Santomas.
Ocurrió el hecho por haber estallado el depósito de gasolina.
LAMENTABLE SUCESO
Bilbao.—Estando trabajando en la construcción de una casa, sobrevino un corrimiento de tierras que sepultó a dos obreros.
Uno de ellos apareció aplastado.

UN CHOQUE
Madrid.—En la calle del Pacífico, chocó el eléctrico n.º 87 con un carro.
Resultaron heridos varios pasajeros que iban en el tranvia.

Noticia
D. Andrés Santamaría ha tenido la atención de enviarnos unos cuantos libritos del renombrado papel de fumar Urol y un elegante almanaque.
Agradecemos el obsequio en lo mucho que vale.
El sábado debutó en Valencia la notable artista de variedades, La Romarina. Es probable que venga a Alicante.

TOS—Curación pronta y completa usando el Jarabe Loza balsámico con Heroína y Bromofórmio preparado por el farmacéutico Dri. Boix.—De venta en todas las farmacias y al por mayor en la del autor, Mayor 18, Muchamiel.—Deposito en Alicante, Farmacia de la señora Viuda del Dr. Soler, plaza de San Cristóbal, 12.
MODISTA—Enseñanza completa en cortar, confeccionar y coser toda clase de vestidos de señora y niñas.
Precios económicos. Bailén 12, primero.

A bordo del vapor «M. J. Villaverde», ha salido para la Isla de Gomara, el oficial de este gobierno civil don Florentino de la Macorra, que pasa a dicha isla con el cargo de secretario de aquella delegación.
EN SAN VICENTE—A dos minutos del pueblo se vende o alquila una casa con huerto y jardín, dos aljibes de agua y todas las comodidades.
Razón: Juan Sivert, camino de la Estación, (San Vicente).

A LOS MUSICOS.—Se venden magníficos atriles portátiles, con sus portalamparas, portatubos y demás accesorios, todo nuevo. Darán razón en esta imprenta.
FERRERIA, Quincalla y Bateria de Cocina de Agustín Mora. Mayor, 39 y San Nicolás, 1.
SE ALQUILA—Un piso amueblado por 12 duros al mes en sitio céntrico y cerca al mar. Razón en la Redacción de este periódico.

SE CONFECIONAN—Toda clase de trajes para niños y niñas.—Virgen de Belén, 20 duplicado, piso 3.º
VENTA Y COMPRA—De muebles usados a precios sin competencia.—Zaragoza, 2, bajo.
SE VENDE—Un electro motor de tres caballos ó se cambia por otro de menos potencia.—Razón: San Isidro 9 (vacador).

REGIO DE
El Periódico para Todos
Una Máquina coser sistema GRITZNER
Cupón número 3

15 cupones dan derecho al canje con un número y la máquina correspondiente al que posea el número igual al premiado en el sorteo de la Lotería Nacional de 30 de Abril de este año 1913.

El canje se efectuará en esta Redacción, mediante la presentación de los 15 cupones y los recibos correspondientes para acreditar que se halla al corriente con esta Administración.

Con la muerte del señor Díaz Moreu existen en la actualidad cinco senadurías vitales vacantes.

Han solicitado el cargo de fiscal municipal de Sax, D. Juan Francisco Giménez Martínez, D. Salvador Herrero Esteban, D. José J. Chilo Senabre y D. José Senabre.

D. Manuel Mestre Selva ha solicitado el cargo de juez suplente de Villena.

El Sr. Montero Ríos ha aplazado nuevamente su viaje a Lourizan.

GRAN CASE. ESPAÑOL.—Don Enrique Limiñana, café exquisito, helados y helados.

Los jueves y domingos grandes conciertos por el quinteto Roger-Sánchez.

cho de Albatra, se ha presentado una solicitud de registro designando veinte pertenencias de la mina de autricita denominada «Paquito», sita en el término municipal de Salinas.

Se ha ordenado el pago de ciertas cantidades que procedentes de los años 1909 y 1910, se adeudaban á los empleados de Telégrafos, por haberse agotado los presupuestos.

En atención á su historial, se ha acordado no encargan el guardacostas «Numanzia».

HONDÓN DE LOS FRAILES

La Comisión encargada del riego de las aguas de este pueblo, solicitó del Sr. D. José Montero, el tránsito del agua por una «Ciaca», pues tiene dicho señor que dar su permiso para ello y se ha negado rotundamente, diciendo que si no le pagan, no deja pasar dichas aguas.

Dicha Comisión le hace presente al Sr. Montero, en nombre de toda la sociedad y le dá las gracias por su negativa. Parece mentira que después de tantos beneficios como ha recibido de esta sociedad, que ahora se ponga al tránsito de las aguas, cosa que á él en nada se le perjudica y en cambio ocasiona un daño á los labriegos.

Convocatoria

Se convoca á todos los socios que pertenecen á la Sociedad de obreros del puerto «La Paz» para que acudan á la junta general que se ha de celebrar el viernes 7 del corriente á las siete de la noche para tratar de los asuntos siguientes:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Aprobación de las cuentas del mes anterior.
- 3.º Denuncias y proposiciones.
- 4.º Ruegos y preguntas.

Se suplica la puntual asistencia.—El Secretario, José Reyes.

Se convoca á todos los socios que pertenecen al Comité Republicano del distrito 9.º de Santa María, para que acudan á la Junta general ordinaria que se ha de celebrar el jueves 6 de los corrientes á las ocho y media de la noche para tratar de los asuntos siguientes:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Aprobación de las cuentas del trimestre anterior.
- 3.º Lectura de Oficios.
- 4.º Ruegos y preguntas.

Se suplica la puntual asistencia.—El Secretario, Manuel Jordán.

Conferencia

El próximo domingo á las seis de la tarde tendrá lugar una importante conferencia en el Centro Obrero de la calle de Castaños.

Dicha conferencia estará á cargo del reputado doctor D. Juan Albert Blasco, el cual desarrollará el tema «La Tuberculosis» bajo el punto de vista social.

El acto es público.

Cruz R J

Citaciones practicadas en el día de ayer por esta benéfica institución, en el dispensario de la calle de Castaños número 44.

Juan Miquel Garrigós, úlcera.

María Moran Galiana, úlcera.
Amparo Pérez, bronquitis crónica.
Manuel Balaguer Pérez, herida contusa.
José María Cantó, accecos.
Isabel Sánchez, eritritón utero.
Antonio Lledó Segura, litianis uricis.
Amelia González López, vacuna.
Amparo Mahón Vidal, vacuna.
Encarnación Reig Martínez, extracción molar inferior.

Guardia para mañana.
Don Gabriel Montesinos, tuberculino-terápica, de dos á tres.
D. José Díaz, medicina y cirugía; de diez á once.
D. Emilio Araburn, medicina y cirugía; de nueve á diez.
D. Agustín Sánchez Sanjuán, de la matriz y embarazo. De cinco á seis.
D. José García Torremocha, medicina general. De doce á una.
D. Tomás Alberola Antón, medicina y de los ojos; de cuatro á cinco.
D. Emilio Ibáñez Sainz, de los niños. De tres á cuatro.
D. Ramón Oca, sifilografía de once á doce.
D. Luis García Ruiz, de la boca y dientes. Extracción. De ocho á nueve.

TEATRO PRINCIPAL

«LOS MUÑECOS»

Con el estreno de la obra cuyo título sirve de epigrafe á estas líneas, debutó anoche en el decano de nuestros coliseos la notable compañía cómico-dramática que dirige el reputado y eminente primer actor D. Francisco Morano.

El estreno de la famosa obra del insigne Pierre Wolf, constituyó un verdadero acontecimiento teatral.

«Los Muñecos» es una obra cuya sufilísima trama mantiene en todo tiempo suspenso el ánimo de los espectadores.

La adaptación española, debida á Carlos de Baille, á juzgar por las impresiones recibidas, no puede ser más apropiada.

Esta basada la obra en uno de esos matrimonios realizados á viva fuerza, en que el espíritu rebelde del hombre mundano se rebela y se resiste á amar á la mujer que el mero puritanismo de una madre santa le hace aceptar por esposa.

Las orgías juveniles del Marqués, Rogelio de Monclás, hacen que en poco tiempo dilapide sus bienes y que acuda á su madre en demanda de protección.

Esta, en cambio de su apoyo le exige que se case con una joven despojada por completo de bienes, pero con un corazón puro, cuyo exquisito cáliz amoroso debía arbirse ante la hostil indiferencia del joven Marqués.

Son indescribibles las sublimes escenas que sostienen Rogelio de Monclás y su bella esposa Fernanda.

Esta, cual tímida gacela, habiendo comprendido que su esposo no la ama, le seguía á todas partes, llorosa, con el corazón destrozado; pero después de una violenta discusión en la que el Marqués le dice á su esposa que ni la había amado ni la amará nunca, se truecan los papeles y se presenta Fernanda ante la sociedad, radiante de juventud y belleza, lo cual motiva la exasperación de Rogelio, quien al ver asediada con tanta insistencia á su mujer, se fija en su hermosura y entonces puede apreciar la preciosa joya de que era dueño.

Entonces ella, por hacerle sentir celos, comienza á coquetear con sus amigos y esto enciende tal volcán en el corazón de

Rogelio, que á la que antes despreció, ahora adoraba con delirio intenso.

En el epilogo, ambos cónyuges tras violentas escenas llegan á ponerse de acuerdo, y entonces ciérrnese sobre sus cabezas, la única felicidad que cabe sobre la faz de la tierra, que es el amor.

Francisco Morano demostró anoche su genio portentoso en el arte escénico, desempeñando con admirable y magistral acierto, el papel de Rogelio de Monclás.

En cuanto á la genial y bella actriz Amparo F. Villegas, únicamente podemos decir que Talía debe estar satisfecho de la genial sacerdotiza que en su hermoso templo profesa, pues difícilmente puede concebirse un papel tan perfecto como el representado anoche, de Fernanda de Monclás.

Cruz Alminana, Esperanza Bedoya, Elena Rodríguez, Rufa F. Villegas, Amelia Sánchez, Luisa Alcalá, Carmen Cepillo y María Antón, estuvieron discretísimas.

Victor Pastor, Fernando Paredon, Nicolás D. Porchicot, Adolfo H. del Río, E. Portes, M. D. Luna, J. Campos, E. Alvarez y J. Marin, acertadísimos.

El vestuario, fué lujoso y apropiadísimo. El decorado sencillamente hermoso.

El público que aunque un poco escaso ocupó anoche bastantes localidades hizo levantar varias veces la cortina, entusiasmado.

Si bien el triunfo alcanzado anoche por el eminente Morano, nos demostró lo mucho que vale como artista, hemos oido decir á personas más inteligentes que nosotros, que donde se ve el talento portentoso del gran actor es en «La última lección de Píerrot» de cuyo papel de protagonista ha hecho una verdadera creación, por cuya causa, nos atrevemos á suplicarle que no tarde en ponerla en los carteles, pues deseamos admirar de una vez para siempre, el admirable talento del genial artista.

El ingreso en las Academias militares

Dentro de pocos días se publicarán las bases é instrucciones para el concurso de ingreso que habrá de celebrarse el 1.º de Julio próximo en todas las Academias militares.

Las condiciones y documentos que deberán acompañar á las instancias son los de años anteriores.

El cómputo de edades, en relación con los límites de ella, se referirán en adelante al 1.º de Diciembre del año de la convocatoria, de manera general. En la convocatoria de este año se referirá la edad al día 1.º de Agosto. El empleo de oficial no podrá ejercerse, fuera de las Academias, antes de diecisiete años.

El sorteo de los aspirantes se celebrará el 15 de Junio, y puede efectuarse en cambio de número.

No se admitirá mayor número del marcado en cada convocatoria.

El número de plazas es: 25 en infantería, 10 en caballería, 25 en artillería, 30 en ingenieros y 25 en intendencia.

Los exámenes deberán quedar concluidos del 28 al 30 de Julio en todas las Academias.

Los aspirantes que sean nombrados alumnos serán afiliados, jurando la bandera, y quedando sujetos al Código de justicia militar.

Durante los años 1913 y 1914 valdrán los certificados de los Institutos para las asignaturas del grupo de terarias.

BUQUES ENTRADOS

Vapor francés «Saint Thomas», capitán Petit de Cotte; carga general.

Alemán «Taurus», capitán O. Witt de Newport; carbón.

Vapores españoles «Segundo», capitán R. García de Gijón y escalas; carga general.

«Cabo Toriñana», capitán Rouse, de Bilbao y escalas; carga general.

«Turia», capitán C. Aradi, de Orán con pasaje.

Laud «Marieta», capitán M. Sempere de Orán con esparto.

Perán galeata ruso «Leo», capitán V. Luidgreu de Nystad con madera.

DESPACHADOS

Vapor «Segundo», para Barcelona y escalas.

Pallebot «San José», capitán V. Romero para Larache; con obra de barro.

Cerbeta Uruguaya, capitán E. Torner para Habana; con obra de barro.

«Cabo Toriñana», para Cetta, Marsella y escalas; con carga general.

Crónica de sucesos

RECLAMADA

Los de vigilancia Ruiz y Cortés han detenido y presentado en la Inspección á Amalia Olcaque Tabens, la cual se hallaba reclamada por el señor juez de instrucción de este partido.

CASA DE SOCORRO

Durante las últimas veinticuatro horas se han practicado en este establecimiento las siguientes curas:

José Gómez Miralles, Esguince de la articulación derecha.

Francisco Calvo, Edemipira.

Manuel Montero Candela, Alcoholismo agudo.

Tomás Samped, Quemadura en la cara.

Antonio Vidal Torres, Contusión en la región mentoniana.

Josefina Mari Seguí, Contusión viceral.

Rosa Parres, Eclampsia.

La guardia para mañana estará á cargo de los médicos, D. José Seguí, D. Alvaro Gómez y del practicante D. José Miralgot.

DENUNCIAS

El urbano Ramón Linares ha denunciado al vendedor de pescado José Pérez, por lavar el pescado en un cubo.

El carretero Vicente Fuentes ha denunciado en el carró de su propiedad por el centro de la capital, visto por el jefe de la guardia Municipal le denunció imponiéndole una multa de cien pesetas.

También ha sido denunciado por lavar el pescado en un bote de carburo el pescatero Ramón Ortiz.

Más telegramas

LA REVOLUCIÓN EN MÉJICO

Méjico.—Se ha publicado un bando en el que se dice que se considerarán revoluciones á los que no reconozcan la autoridad de Huertás, los cuales serán castigados severamente.

La familia de Madero y sus partidarios han renunciado á luchar contra Huertás.

EL DIPUTADO REVENGA

Es objeto de calurosos elogios la con-

ducta observada por el diputado á Cortes Sr. Revenga en lo referente al problema de los ríos del Segura.

Ha encargado al ministro de Fomento la pronta solución del asunto, por considerarlo de vida ó muerte para la huerta de Murcia, Dolores y Orihuela.

También confirió con el capitán de lanceros Sr. Iradier, ayudante general del rey, sobre la próxima «asamblea» de Boy-Scout.

CANALS Y LOS CONSERVADORES

Ha sido comentada favorablemente la actitud del diputado conservador señor Canals, en los últimos días de la legislatura.

Este afirma que está dentro del partido conservador y que si el artículo por él publicado en un periódico de París, lo consideran provocativo para el partido conservador, sus correligionarios podrán expulsarle, pero jamás desautorizarle, porque él dice lo que siente sin necesidad de pedir autorización á nadie.

El señor Canals, ha sido muy felicitado.

EL VENGADOR DE SU PADRE

Bilbao.—En el Gobierno civil se presentó un joven llamado Santos Eloguigui, entregando á las autoridades un revólver y declarando que con él, habiéndolo á Juan Zarandona, por creerse autor de la muerte de su padre, hecho que ocurrió hace ocho años.

DAVILA ENFERMO

El exministro liberal D. Bernabé Davila, se encuentra gravemente enfermo. Temese un funesto desenlace.

LOS EMIGRANTES

El Gobierno español ha dado las gracias al Gobierno argentino, por haber desaprobad los medios de que se valían algunos funcionarios argentinos para aumentar la emigración.

Audiencia

Contra Avilio Vuello Ferrer se ha celebrado esta mañana en la sesión segunda un juicio por delito de disparo y lesiones.

El fiscal pedía para el procesado la pena de un año, ocho meses y veintidós días, indemnización y costas.

El defensor estimó que se debía absolver á su patrocinado.

El juicio quedó concluso para sentencia.

SEÑALAMIENTOS PARA MAÑANA

Sección primera.—No hay señalamientos.

Sección segunda.—Causa procedente del Juzgado de Novelda por delito de atentado, contra José María Pernis.

Abogado, Sr. Servó.

Procurador, Sr. Alcaráz.

PARTOS

Josefa Grau Santacreu profesora en partos.—Academia preparatoria para cursar dicha carrera.—San Vicente 6.º; Alicante.

Tenemos el gusto de consignar aquí

que nuestro querido amigo el letrado don Emilio Vicedo, habiendo informado ayer ante el tribunal de derecho de esta Audiencia, ha conseguido un verdadero triunfo, accediendo la sala á su petición, por estimar ajustadas á la ley las consideraciones legales que ante dicho tribunal alegó.

Esta mañana ha fundado en nuestro

puerto el vapor «Turia» que procede de Orán, conduciendo á su bordo muchos quintos del actual reemplazo que vienen á incorporarse á filas.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos.—Ramón Requena Hernández, Jesús Rudo Moya, Agustín Marcerón Domenech, Carmen Torregrosa Alcaráz y Margarita Fernández Moreno.

Defunciones.—Vicenta Querenda Aracil, Vicente Llanas, Rodríguez, Encarnación Giner Lledó, Josefa Poveda Terol, Manuel Galiano Blanes, Francisco Ruiz Hernández, Antonio Ribes Ribes, Virginia García Rpoll.

Matrimonios.—José Badenes con María Monllor.

COCINA ECONOMICA

Comida para mañana día 6.º de Julio. Arroz con garbanos; carne y patatas.

CAPÍTULO IX

En la lista de 'an' El

Han pasado veinte años de los últimos sucesos.

Durante este largo período, importantes acontecimientos habían tenido lugar en Inglaterra.

Oliverio Cromwell, habiendo muerto y todavía su prestigio sirvió para que le sustituyera en el poder su hijo Ricardo.

Pero así como su padre había sabido enseñar ambiciones y doblegar energías inherentes á períodos revolucionarios como aquel porque estaba pasando Inglaterra, Ricardo, dotado de un carácter dulce, ageno á la ambición y falto de la suficiente actividad para impulsar los períodos públicos, no tenía influencia

30 años ó la vida de un jugador 65

Pero pensó en lord Richmond y en su hijo, y una carta sucedió á la otra sin que ninguna tuviese el resultado apetecido.

John pasó días crueles, horas en que su corazón se anegaba en su misma amargura amenazando ahogarse.

Pero entonces Ana se subió sobre sus rodillas rodeaba el cuello del pobre ciego con sus tiernos brazos y le prodigaba toda clase de caricias.

John comprendía que su vida no le pertenecía, que debía vivir para aquella niña que el azar le había proporcionado, y relegaba sus dolores al fondo del pecho.

Conveido de que todo lo que tanto había amado estaba muerto, concentró todo su cariño, todas sus efeciones en Ana y quiso vivir para ella.

Cuando parecía que bajo el peso de tantos infortunios debía haber sucumbido aquel hombre, todavía encontró fuerza bastante para resistirlo.

Aquella pobre huérfana que á su cargo había tomado, fué el ángel que le in-

una mirada de satisfacción á Concha y murmurando á la par que subía á la bohordilla que ocupaba.

—Lo que es ésta, cae, vayas si cae. Y tú que se la come el señor Antonio, y á mí me da lo que me «des» ofrecido, vayas si me lo dá.

—¿Por qué no te lo dá?—preguntó Ana.

—¿Por qué no te lo dá?—preguntó Ana.

—¿Por qué no te lo dá?—preguntó Ana.

do con impaciencia hacia la puerta, y añadiendo después:

—Y créame, «cást», señor Tomasa, viniendo ya la hora de que venga mi Juan y por «ná» de este mundo quisiera que tuviese usted un disgusto.

—Sí, hija, sí, ya «túes» razón, porque es muy bruto. Y perdona el modo de señalarte.

—Pobre Juan después que tanto me quiere...

—El podrá quererte, pero lo demuestra bien poco. Porque vaya, cuando se «túe» un «pezazo» de gloria como fué el hombre que es hombre la lleva en palmitas como te llevaría tu maestro y si tu le quisieras y si no éste, «cuál» quisieras otro, porque... vamos, «cuál» quisieras muchos «protectores» pa' las buenas mozas.

—Pero se «qué» usas «cállar»?

—Te quería «cállar» que yo tengo allí en la cómoda un peso duro que no me hace falta y si tú quisieras... te lo traeré y a manos podrás «comprar» algo, porque lo que es tu Juan, me «pace» á mí que ni caliente ni frío te traeré «ná». Es de-

AMENIDADES

Señales del tiempo

Sir Humphrey Dax y en sus preciosos libros dice el por qué de algunas señales del tiempo. Cuando las nubes en el ocaso son muy encarnadas, augura buen tiempo, porque el aire seco refracta los rayos del sol de color más rojo, y como el aire seco no es perfectamente transparente, se reflejan mucho en el horizonte.

Una puesta del sol de color cobrizo y amarillento suele indicar lluvia; pero no hay signo más seguro que un halo luminoso alrededor de la luna, y tanto más imminente es el agua cuando mayor el círculo de la luz. La gran cantidad de vapores de agua en el aire es la causa de este fenómeno.

Cuando las golondrinas vuelan muy altas, es de esperar que continúe el buen tiempo, y cuando van cerca del suelo es casi segura la lluvia. Porque las golondrinas persiguen mosquitos y otros insectos que vuelan con preferencia en las capas más calientes de aire. Como el aire caliente cuando está seco, es más ligero que el aire de junto a la tierra, sube a regiones elevadas de la atmósfera. Pero cuando el aire más caliente está junto a la tierra, el aire más frío tiene que bajar y reemplazarlo y deposita la humedad al bajar condensándose en forma de lluvia.

Cuando las gaviotas se reúnen en tierra, es casi segura una tempestad, porque durante el buen tiempo los pecelillos están en la superficie del agua y les pueden servir de alimento, mientras que cuando hay tempestad o peligro de ella, los peces se marchan al fondo y las gaviotas buscan su comida en los gusanos de tierra.

Casi todas las aves acuáticas hacen esto mismo. Muchas supersticiones de la antigüedad tienen una explicación muy racional en los instintos de las aves.

Los pescadores de caña tienen, el ver a una urraca ó marica sola, por un mal agüero, mientras que ver dos juntas es buena señal; y tienen razón, porque cuando el tiempo es bueno, el macho y la hembra salen juntos, dejando en el nido los huevos ó polluelos confiados a la benignidad de la atmósfera; pero en mal tiempo, ó cuando va á hacerlo, una de estas aves está cuidando el nido y la pareja sale á buscar alimento.

En la peligrosa costa del Oeste de Inglaterra había la superstición de que cuando se oía en unas rocas un ruido especial, un demonio local, á quien llamaban Bucca, anunciaba un naufragio próximo. Hoy se sabe que el sonido camina mucho más velozmente que las corrientes de aire, y cuando se oye tal ruido ó cuyas nubes no se ven quizá aún, pero que está próxima; y como las rocas de esa extensa costa son tan peligrosas, en casi todas las tormentas suele haber algún naufragio de más ó menos importancia.

Pequeñeces

Bueno, parece como que no, y resulta como que sí; y es la verdad, hay gente muy delicada, porque ¡miren ustedes que quejarse de que de vez en cuando se enciende el horno de la Cerámica de Botella Segui y Lozano de la carretera de San Vicente y el humo, producto de esa creación, asfixia á media humanidad. Total vaya usted á ver eso que es nada entre dos platos, ¡una poca molestia por el humo que se mete en la garganta!

del paciente vecino y lo hace toser, y le hace mal estar y le hace la... la... la... Total, repito, eso que viene á ser nada, toda vez, que ya hemos convenido con Espronceda aquello de: «Que haya un cadáver más que importa al mundo!» Vaya, vaya, que gente más delicada.

Y ya que vamos de quejas, ¿querrán ustedes creer que hay también quien se queja por el nauseabundo olor que desprende el agua putrefacta de la Electricidad, cuando también de vez en cuando la quitan del depósito para cambiarla por otra nueva?

¡Qué delicados! molestarle por tan poca cosa, ¡es que temen estos vecinos morir de tifoides!

Pues miren: hay quien dice que esto es mejor que el ser envuelto en un estepediente por Recio.

¡Vaya! ¡vaya! ¡qué espíritus más pusilánimes!

Y... ¡bomba! ¡digan por ahí, que se dice por quien quiere decir, que dicen que el Mercado viejo dormirá donde está emplazado el sueño de los justos, porque dicen que se dice, que el Ayuntamiento quiere expropiar las casetas, y empezar cuando no construir el nuevo, con el sobrante de las 251 mil y pico de pesetas que la Junta de Obras da sólo para la zona marítima.

Hay quien dice y ¡che! ¡que melas lenguas! ¡hay quien dice que D. Edmundo no hará eso, y dicen más, dicen que si fuera Soto, al menos lo intentaba.

MIGUEL

Para los serios

¿Existe de comer á todos los animales? —Sí, señora, es decir, el gato se me olvidó ponerle comida.

—¿Probecito! ¿Se habrá muerto de hambre! —No, señora. Se comió el canario y la cotorra.

Una pareja recoge en la calle á un borracho y lo conduce á la Comisaría.

—No he hecho nada malo—dice el amigo.—porque el vino que bebí está premiado en varias Exposiciones.

—Como si no lo estuviese—contesta el delegado.

—Pues vaya un modo de hacer justicia que hay en España; premiar al vino y castigar al que lo debe.

Decía un huésped á su patrona, el primer día que cenaba en la casa: —Señora, por Dios...! Me ha dado usted una carne tan dura, tan dura, que no he podido con ella.

—Usted tiene la culpa.—No me dijo que quería un plato fuerte!

Decía un novio á su novia, en un transporte de cariño: —Como me gustaría tener siempre tus manos entre las mías!

—Para qué, Arturo?

—Para no oírte tocar nunca el piano.

Obra utilísima

El distinguido publicista D. Emilio Casal de Nis, Comisario Jefe del Cuerpo de Vigilancia premiado por otras publicaciones con la Encomienda de la Orden civil de Alfonso XII, acaba de publicar un nuevo libro que titula «Consultor del

Policías, Estudios jurídicos con las contestaciones al programa para el ingreso en el Cuerpo con un prólogo admirablemente escrito por el Excmo. Sr. D. Gabriel Maura y Gamazo. Ha sido aprobada y autorizada esta obra por Real orden de la presidencia del Consejo de Ministros que la declara de utilidad para el público en general y en ella se tratan y definen con verdadera exactitud cuantas disposiciones conviene conocer, no sólo á los aspirantes sino á los jefes é individuos de los cuerpos de Vigilancia y Seguridad y funcionarios de los Gobiernos civiles, guardia civil y penales.

Felicitemos muy sinceramente al señor Casal de Nis, pues funcionarios de sus dotes y condiciones honran el Cuerpo á que pertenecen.

Desde Gandía

ESPECTÁCULOS

En el Teatro Serrano ha dado tres grandiosas funciones el eminente ventrílocuo Sr. Sanz, habiendo logrado un ruidoso éxito en esta ciudad con su compañía de auto-mecánicos.

Las novedades introducidas en su colección de personajes son una creación; se acerca tanto á la realidad que causa una sensación de duda.

Las perfecciones llevadas á cabo merecen justos elogios; desde la última vez que estubo en Gandía sus progresos han sido tantos, que la prensa, así Europea como americana, le han hecho justicia.

Puede quedar satisfecho de esta ciudad, el encumbrado artista, pues como premio de su valioso trabajo, recibió grandes ovaciones con un lleno en todas las sesiones.

En las grandes del Trono, se titula la película que el domingo llevó un respetable lleno al «Cine Belloch». El éxito que obtuvo la colosal proyección, lo consagró la empresa en taquilla.

Sigan confeccionando programas tan notables como el último, sobresaliente por sus novedades y seguirá el público favoreciendo este coloso como hasta hoy.

SUCESO

La policía, como siempre, descansando.

En la plaza de las Escuelas Pías promovieron regular broncea dos «curdas», solucionando el conflicto á manporro limpio, sin tener en cuenta que en la vía pública molestaban á los transeúntes, hasta que fueron separados y llevados á sus casas en lamentable estado.

Si en casos como este, que por efecto de la embriaguez, se dá un escándalo en la calle, no se ve á la autoridad por ninguna parte, es de suponer que no hay que contar con ella para nada.

EL CORRESPONSAL

Gandía 3-3-13.

Nuestros Regalos

Necesitábamos dar al público, una humilde prueba de nuestro sincero agradecimiento, por el favor que constantemente nos ha dispensado.

El éxito de nuestra publicación, creciente de día en día por las reformas que poco á poco hemos ido llevando á cabo, débese solamente al público, y comprendiéndolo así y no entrando en nuestra empresa editorial ninguna idea de lucro y si solamente el deseo de que El Periódico PARA TODOS, vaya á todos los hogares,

Nuestros regalos



A nuestros numerosos abonados regalamos una máquina Maquina de coser sistema CRITZNER, que sirve también para bordar y calar, y que está valorada en 300 pesetas

pues con la máquina, regalamos los accesorios correspondientes, teniendo el favorecido derecho á una fianza gratuita del manejo de la máquina de coser que hemos adquirido de la Importación de la casa Roberto Vaño y C.ª domiciliada en la calle de Castaños, núm. 16, esquina á la de G. rosa.

Corte usted el cupón que publicamos en tercera plana y lea las condiciones que en el mismo se publican.

estará expuesta desde hoy, en la casa Roberto Vaño y Compañía, Castaños 16, en el escaparate que en la calle de Gerona, (esquina á Castaños) tiene dicho establecimiento.

Hay que ir á ver nuestro regalo.

Periodista «busito»

Nuestro compañero en la Prensa don José Sanjuan, redactor de «El Liberal», en su edición de Alicante, ha sido absuelto por el Tribunal de Derecho, en la causa contra el segundo por un artículo que suscribió.

El discurso de defensa del procesado, que pronunció el abogado D. Julio Ibarñez, fue brillantísimo y tanto al periodista como al jurista, les felicitamos por su triunfo.

O feón Alonto

Con gran actividad continúan los ensayos del interesante drama del insigne cronista D. Pedro de Répide, titulado «La casa de todos».

El estreno de dicha obra tendrá lugar el próximo domingo.

IMPRESA

El Periódico para Todos

Trabaja por la economía

El Periódico para Todos

Colección de libros

Alicante

Convocatoria

La sociedad de Canteros celebrará junta de general ordinaria, el miércoles próximo día 3 del corriente á las seis de la tarde.

Se ruega la puntual asistencia á todos sus asociados, por ser de sumo interés los asuntos que se han de tratar.

La Directiva.

Alicante

Imp. «El Porvenir» Navas 24 y Colón 11

Prop. de la casa Maucci, Barcelona

«repudría con su cantinela de siempre...»

—Ya me marchó, mujer, que ni que te hubiera «llamado» perra judía. Ese «tío» una por decir las verdades. En fin, ¡baja como que yo á ti, no te puede tener mala ley ni guardarte rencor, ya sabes lo que te he dicho. A tu disposición me tienes pa' lo que necesites. ¿Lo entiendes tú? Y esto lo hago por tí y porque tú maestro me «tías» á mí dicho: «Sobre «tío» que no le «farte ná» á la «Conchita.» Que aunque ella no me tenga ningún «aque!» yo la estimo mucho. Y por eso te lo digo, «pa» que sepas tú con quien tratas.

—Si lo sé de sobra,—repuso la joven con impaciencia.—Váyase, vuelvo á decirle, porque no quisiera que llegase mi Juan y...

Ya me lo has dicho muchas veces, mujer. Me voy.

—Pues vaya «ntés» con Dios,—repuso Concha con aire distraído.

Tomasá salió de la casa dirigiendo

fundió valor y energía para seguir luchando y resistir denodadamente todos los azares del destino.

Es verdad también que contribuyó muy eficazmente en su auxilio el buen párroco de la iglesia de San Gil.

Nadie como él había comprendido su desgracia, y él fue quien le infundió resignación para sobrelevar su desdicha y esperanza no se refería á aquella Clara á quien creía muerta; se refería á la dulce satisfacción que según el buen sacerdote le decía debía experimentar por la obra de caridad que hiciera recogiendo aquella pobre niña sin padres.

Precisamente este fue el argumento de que el buen sacerdote se puso valer y que efectivamente dio el resultado apetecido.

Y no contento aquel excelente profesor con haber dado asilo y ocupación al pobre ciego y á su hija adoptiva, supo de tal manera excitar la caridad de sus feligreses, que todos socorrieran al ciego y á la niña; merced á estos auxilios pu-

30 años ó la vida de un jugador 67

do disfrutar de una posición relativamente desahogada y de dar educación á la hija de Sara y de Jorge.

En la foto de arriba

En la foto de abajo